

Capitanes

(18-01-2023).- María Isabel López Martínez...

Dirige la Entidad Mexicana de Acreditación (ema), organismo que esta semana celebra su 24 aniversario. Su labor es apoyar al cumplimiento de normas que inciden en salud y seguridad, entre otros, con la acreditación de laboratorios, organismos de certificación y unidades de inspección. Ha dado más de 7 mil 400 acreditaciones.

Viejos proveedores

Más vale malo conocido que bueno por conocer, y de haber aplicado ese dicho, la actual Administración se habría ahorrado muchos problemas.

La frase viene al caso por los contratos que el IMSS, que dirige Zoé Robledo, asignó el pasado 29 de diciembre para los servicios de diálisis peritoneal, entre los más importantes que brinda ese organismo a los derechohabientes.

Son dos los grandes ganadores de las licitaciones. Laboratorios Pisa, que lleva Óscar Osorio, una de las empresas de la lista negra del Presidente Andrés Manuel López Obrador, se llevó 21 partidas de las dos licitaciones, contratos que sumarán 241.5 millones de pesos durante todo 2023.

La otra gran ganadora es Baxter, a cargo de Piero Novello, que ganó las otras 62 partidas por un total de 489 millones de pesos.

En ambos casos, los contratos abarcan tanto diálisis peritoneal continua ambulatoria, como peritoneal automatizada para pacientes nuevos.

Curiosamente, a estas alturas el IMSS sigue litigando las demandas civiles que inició en 2016 contra estas empresas por el reclamo de pago de daños y perjuicios por prácticas monopólicas detectadas por la Cofece en mercados como venta de insulina y sueros inyectables.

A más de seis años, ni siquiera se han dictado las sentencias de primera instancia.

Con experiencia

Aunque ya no hay temor por la constitución de una mega administradora de fondos en el País con la venta de Afore Banamex, existe ahora un nuevo riesgo entre aquellos se mantienen en la puja por la venta del negocio minorista de Citi.

Esto debido a que Grupo Financiero Mifel, de Daniel Becker, y Grupo México, de Germán Larrea, las dos que continúan en el proceso, no poseen Afores ni aseguradoras y si bien no enfrentan riesgo de concentración tendrán que estar a la altura en experiencia y personal técnico especializado en ese tipo de negocios.

La calificadora Moody's considera crucial que el comprador logre retener el capital humano con el fin de garantizar la operación y materializar una ganancia por la compra.

Actualmente, Afore Citibanamex, como el resto de las administradoras, enfrenta un proceso de transformación profunda en la industria de ahorro para el retiro como la baja de comisiones que ha conducido a un debilitamiento financiero generalizado en el sector, con efectos en la rentabilidad del negocio.

Por esto, la estrategia de venta tendría que considerar retener al personal especializado y asegurar una incorporación adecuada de los negocios de Afores y Seguros al grupo que concrete la compra de Citibanamex.

Levantán el vuelo

A casi tres meses de crisis, la Unión Nacional de Avicultores, que preside David Castro, puede tomar un respiro, pues las restricciones debido al brote de gripe aviar que puso a cuatro estados en cuarentena por fin llegan a su conclusión.

La noticia es un gran alivio, pues el reto no sólo es mantener la comercialización de aves y huevo de manera interna, sino conservar la categoría de país libre de IAAP AH5N1, lo que le permite a México incrementar sus exportaciones en un segmento cuya previsión anticipa una caída de 23.3 por ciento a tasa anual durante 2022.

Para los productores avícolas nacionales retomar el ritmo de movilización de aves y productos derivados representa la oportunidad de alimentar al resto del mundo, pues más de 20 por ciento de producción de carne de ave y 10 por ciento del huevo que se consumen a nivel global proviene de América Latina y el Caribe, según la FAO.

Capital y mujeres

El fondo de capital de riesgo Amplifica Capital acaba de cerrar su primer fondo por 11 millones de dólares, mismos que se destinarán a impulsar empresas tecnológicas lideradas por mujeres en México y América Latina.

Fundada y liderada por Anna Raptis, Amplifica Capital sostiene que el emprendimiento en la región es motor económico para muchas mujeres que buscan liderar empresas desde cero y alcanza un valor en la región de 3 billones de dólares.

Hasta la fecha, este es el único fondo enfocado a la mujer en México y el único en la región que cuenta con 60 por ciento de inversionistas mujeres.

Su modelo de negocio es la inversión en la etapa temprana en startups de gran potencial de rendimiento liderados por mujeres, que usen tecnología para resolver los principales retos de la región.

Además de impulsar la igualdad de género, busca apoyar la generación de empleos justos y dignos, así como el desarrollo económico de la región para aportar a un impacto social positivo. En los próximos dos años, planea realizar entre 10 y 15 inversiones en la región.

En su cartera de inversión se cuentan empresas de diferentes industrias como Agtech, Fintech, Movilidad y Salud, dentro de las que destacan Kolors, Verqor, Clupp, y Chektahora.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-01-18/op241761>

Fecha de publicación: 18-01-2023